



Un grupo de la oposición armada en Siria acampa en Sarmada, en la provincia de Idlib. :: AFP

## Irak, la llave de Al-Qaida en Siria

Bagdad reconoce que miembros de la red terrorista han cruzado la frontera para atentar y ayudar a la oposición a derrocar a El-Asad

:: MIKEL AYESTARAN

Irak y Siria intercambian papeles. Después de los años en los que los milicianos de Al-Qaida usaban la frontera para acceder a suelo iraquí y combatir a las fuerzas internacionales, ahora «disponemos de sólidas informaciones de la Inteligencia según las cuales la red terrorista ha tomado otra dirección, hacia Siria, para ayudar, servir de enlace y cometer ataques», aseguró ayer el ministro de Exteriores de Bagdad, Hoshiyar Zebari. No es la primera vez que el Gobierno de Nuri al-Maliki alerta de la porosidad de la zona

límite, que abarca más de 600 kilómetros y también sirve para el tráfico de armas, según informan las fuerzas de seguridad iraquíes.

Siria ocupa hoy las portadas que durante ocho años ocupó Irak tras la caída de Sadam Husein y la invasión liderada por Estados Unidos. Ambos países comparten pasado baazista, un complejo mapa sectario interno y la buena relación con Irán. Esos puntos en común han llevado a las autoridades de Bagdad a mantener una postura neutral respecto al régimen de Bashar el-Asad desde el inicio de las revueltas. Así lo recordó ayer el jefe de la diplomacia iraquí, quien, no obstante, dejó patente el temor de que la situación empeore aún más y repercuta en su territorio.

Ayman al-Zawahiri, líder de Al-Qaida tras el asesinato de Osama bin Laden el 2 de mayo del 2011, mostró a comienzos de año su apoyo a

los opositores sirios, a quienes pidió que no confíen en «Occidente o en Estados Unidos o los Gobiernos árabes o el de Turquía. Si queréis libertad, debéis acabar con este régimen. Si queréis justicia, tenéis que luchar». Lo hizo a través de un mensaje grabado en vídeo y difundido en Internet que encendió hace unos meses las alarmas sobre la posible presencia de células de la organización activas en el país árabe aprovechando el caos actual y la cercanía con Irak. «La resistencia de nuestro pueblo en Siria a pesar del dolor, el sacrificio y el derramamiento de sangre, prosigue y aumenta», confesó el cabecilla egipcio.

### Conflicto sectario

Pese a las correctas relaciones entre los gobiernos de Damasco y Bagdad, la división sectaria en Irak ha empujado a grupos suníes de Nínive y Anbar a ayudar a poblaciones hermanas al otro lado de la frontera. Se trata de tribus que se sienten maltratadas por el gobierno de fuerzas chiíes liderado por Nuri al-Maliki y cuyo motivación principal es combatir a un Ejército sirio liderado por generales alauitas, rama del Islam chií minoritaria en Siria, pero a la que pertenece la familia El-Asad y todas las figuras clave del régimen.

## Obama se sube al autobús

El presidente de EEUU lleva su campaña durante dos días a Ohio y Pensilvania, estados claves para lograr la reelección

:: MERCEDES GALLEGO  
Corresponsal

NUEVA YORK. El 'Air Force One' se ha quedado aparcado en la pista y durante dos días el presidente de Estados Unidos recorrerá en autobús los pueblos de la América profunda como si fuera Bruce Springsteen por el Erie Canal. Las canciones que suenan en los mítines no son del músico de Nueva Jersey sino de Journey, Aretha Franklin, Los Lobos y hasta Ricky Martin. Temas que harán sonreír al presidente, después de la desagradable sorpresa que le dieron los marines de la Casa Blanca el miércoles.

Tras su discurso del 4 de julio, el mandatario se disponía a estrechar manos de las familias de militares y otros patriotas invitados para el despliegue de barras y estrellas cuando la banda de marines em-

pezó a tocar una canción de música country que se ha convertido en himno de su rival republicano, Mitt Romney. Nadie movió una pestaña, no hubo disculpas ni comunicado oficial. Solo el 'pool' de prensa de la Casa Blanca se refirió a ello en su informe como «un momento tenso».

'It's America', de Rodney Atkins, cuenta que EEUU es «una canción de Springsteen, un paseo en Chevrolet, un hombre en la Luna, luciérnagas en junio, niños vendiendo limonada, pueblos y granjas y una nación bajo el gobierno de Dios». Al presidente que busca la reelección en noviembre no le habría venido mal para su gira de autobús por Ohio y Pensilvania si quisiera arañar votos entre esos granjeros de cuello rojo a los que apela Mitt Romney, pero Obama tiene otra estrategia. Su campaña no espera ganarse esos corazones del sur de Ohio y del centro de Pensilvania, sino que intenta consolidar a sus bases en el corazón industrial de ambos estados, precisamente para compensar la pérdida de las zonas rurales, que por otro lado tienen menos población.

### EN BREVE

#### Fianza de un millón para George Zimmerman

##### ESTADOS UNIDOS

Un juez estadounidense ha impuesto una fianza de un millón de dólares a George Zimmerman, vigilante jurado acusado de homicidio en segundo grado por la muerte del joven negro Trayvon Martin, a quien disparó al parecerle sospechoso. Esta la segunda fianza que abona el acusado ya que en abril lo hizo con una de 150.000 dólares para conseguir su libertad.

#### Reino Unido rebaja un 20% sus tropas

##### RECORTE HISTÓRICO

El Gobierno británico ha anunciado la mayor reforma de las Fuerzas Armadas en décadas. La enmienda, bautizada como 'Ejército 2012', supondrá la reducción de 20.000 efectivos en los próximos ocho años, dejando al ejército con la mitad de los soldados de los que disponía durante la Guerra Fría. Esta reducción es fruto de los recortes de David Cameron desde el 2010.

## Sol y Sombra

Pablo García Mancha les invita a conocer toda la actualidad taurina.

> Hoy a las 21:30 h.

Patrocina:

HUSA  
HOTELES

ONTAÑÓN

Mercedes-Benz  
Auto Oja, S.A.  
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

delicatto  
RESTAURANTE

tvr  
la televisión de los riojanos

